
平成２７年度市長と語る会 要旨 

日 時  平成27年10月19日（月）19：00～20：42 

場 所  多久公民館 

出席者  市民33人 

 

１部≪マイナンバー制度≫ 

１市長より制度概要の説明 

２情報課より手続き説明 

≪質疑応答≫ 

質問 カードの受け取りは、世帯員それぞれが来る必要がありますか。 

回答 パスポートと同様に窓口に来られる状態の方は、重要な書類なので本人に来て頂き

たい。但し身体的な事情等来庁できない場合は、市へご連絡ください。委任状等必

要な書類がありますので個々にご相談をお願いします。基本は本人が来庁されてそ

の方の顔を見て確認して交付することになっています。 

質問 子どもの場合は、どうしたらよいか。 

回答 15歳未満のお子さんの場合は、法定代理人の親御さんで手続きが可能ですが、基本

的にはこういう場合でも窓口に来られる状況にあれば本人に来ていただいて交付す

ることになっています。 

質問 児童生徒が塾・クラブ等で忙しく、マイナンバーカードの受け取りが難しい場合は

どうしたらよいか。 

回答 未成年者の保護者が、代理で受け取ることは可能です。またDV（家庭内暴力）被害

者の方で家族と別に受領希望の方は、事前に市役所に連絡して頂ければ別途分けて

受け取ることも可能です。 

質問 マイナンバーカード申請時の写真を自分で撮る場合の顔の大きさは、どれ位なら 

大丈夫ですか。 

回答 運転免許証を見本にして、鮮明に映っていることと背景が無地であることが条件で

す。自宅の場合は背景が模様のない壁等の所で撮ってください。 

質問 マイナンバーカードは、一度作れば永久に有効ですか。 

回答 このカードは顔写真付きで、容姿が変わるため、20歳以上は有効期間が10年、20歳

未満の未成年者は5年となっています。それぞれ10回目の誕生日まで、5回目の誕生

日までと覚えておいてください。 

質問 不注意でマイナンバーカードを紛失した場合、6桁と4桁のパスワードは覚えてない

といけないですか。 

回答 紛失した場合は、「紛失・盗難にあった場合」の連絡先に連絡し、その旨伝えると、

システムを一時的に止めます。その後市役所でカードの再交付の手続きをすること



になり、暗証番号も再度設定することになります。パスワードは覚えておかなくて

結構です。 

質問 パスワードは電話番号や生年月日でも良いですか。 

回答 生年月日は、システムが受け付けないようになっています。生年月日はカードに記

載されていますし、他人が類推しやすい番号は使えないようになっています。 

質問 海外出張中で不在の場合でも、カードは作れますか。 

回答 まず番号の付番は、住民票があるかないかで判断します。海外に長く滞在する場合

は、「国外転出」という手続きを取られますがこの場合は、番号は振られないので 

国外から戻って「転入届」が出されてから付番され、番号通知カード、個人番号カ

ードといった流れになります。 

質問 半年等の海外出張でいない場合でも、帰ってから番号カードは作れますか。 

回答 番号は振られていますので、帰国されてからカード交付申請は可能です。 

２部≪市政報告≫ 

市長より市政報告 

≪質疑応答≫ 

質問 市内に眼科がないが、誘致を考えておられるか。 

回答 一度具体的に佐賀大学に働きかけた経緯はありますが、誘致に至りませんでした。 

眼科・皮膚科・耳鼻咽喉科についてはご年配の方に特に必要と聞いていますし、ま

た併せて小児科も大学医学部に相談し医師の確保を要請していきたいと思っていま

す。 

質問 多久市のふるさと納税の状況は、昨年と比べていかがでしょうか。 

回答 今年4月から実験的なことをし、5月から本格化したわけですが、一月で一千万単位

に上がってきて、6月議会で返礼品分一部補正し、先々月時点で3千万から4千万円に

なって、その後も伸びています。前年よりもはるかに伸びています。ふるさとチョ

イスというサイトに載せてから伸びており、返礼品も肉、季節限定のビワ・桃など

地場産品を加えアンテナを張りながらふるさと振興に活かせるようにとがんばって

います。 

質問 東の原公民館の四つ角を通る県道。ここが多久市で一番危険な所だと思っています

が、改良工事の見通しをご教示ください。 

回答 買収状況で時期は前後しますが、来年度予算で事業化すると県からは聞いておりま

す。 

質問 西渓校正門の西に森林浴ができる森がある。記念碑もある。ここの木を伐採せずに

子ども達に自然に親しむことができる場として整備して欲しい。 

回答 学校・教育委員会と話して方向性を検討したい。木洩れ日や季節感を感じられる自

然は大事なので配慮していきたい。また記念碑も大切にしたいと思っています。 

質問 多久まつり会場は、多久駅前ということですが、狭いので多久聖廟ではできないの



でしょうか。 

回答 多久まつり実行委員会で、色んな団体の代表の方が集まって話し合って会場を決め

られていますので緑の環境のこと、手狭なこと等この件を伝えたいと思います。 

 


